

« PAIEMENT À LA PERFORMANCE ET ORGANISATION DES SOINS PREMIERS »

PAR OLIVIER SAINT-LARY

Discipline : Médecine générale

Résumé

Les travaux de recherche présentés dans le cadre de l'Habilitation à Diriger les Recherches s'intègrent dans le cadre de la recherche sur les services de santé « Health services research », plus particulièrement sur l'organisation des soins premiers. Ils se sont concentrés initialement, au travers d'un master 2 puis d'une thèse d'Université, sur les questions éthiques posées par la mise en place du paiement à la performance en médecine générale. Ces travaux ont interrogé la validité de la mesure des indicateurs, la perception du dispositif par les médecins et par les patients ainsi que ses effets attendus sur la qualité des pratiques. Par la suite, l'encadrement et la formation d'étudiants à la recherche s'est faite au travers de la direction de thèses de doctorat en médecine et la co direction d'un parcours de master 2 en conservant comme ligne directrice l'étude de l'organisation des soins premiers.

Extract

The research presented in connection with the Accreditation to Supervise Research is concerning "Health services research", particularly the organization of primary care. Research work initially focused, through a MSc and a PhD, on the ethical issues raised by the implementation of pay for performance system in general practice. These works have questioned the validity of the measurement of indicators, the perception of the device by GPs and by patients as well as its expected effects on the quality of care. Afterwards, coaching and training students in research in primary care was conducted through the direction of medical doctoral theses and through the co leadership of a

master 2 course, keeping as a research guidance the organization of primary care.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Laurent LETRILLART, Professeur des Universités - Médecin Généraliste, Université Lyon 1 - Rapporteur

Loïc JOSSERAN, Professeur des Universités - Praticien Hospitalier, Hôpital Raymond Poincaré, Garches - Rapporteur

Isabelle DURAND-ZALESKI, Professeur des Universités - Praticien Hospitalier, Hôpital Henri Mondor, Créteil - Rapporteur

Thomas HANSLIK, Professeur des Universités - Praticien Hospitalier, Hôpital Ambroise Paré, Boulogne Billancourt - Examineur

Virginie RINGA, Chargée de recherches INSERM, Hôpital Kremlin Bicêtre, Le Kremlin Bicêtre - Examineur

Pierre-Louis DRUAIS, Professeur des Universités - Médecin Généraliste, Université de Versailles Saint-Quentin-en-Yvelines - Examineur

Contact : DREDVAL - Service SFED : theses@uvsq.fr